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L’Olivier est une communauté, 
membre permanent de l’Arche 
(fondée par Jean Vanier)

Notre nouveau site 

internet est en ligne !

http://www.larche-lolivier.com        

Cette année 2017 qui commence ne manque pas de défis à relever 
pour notre communauté.

Plutôt que de nous inquiéter, nourrissons notre espérance de ces 
propos de Don Columbia Marmon (1858-1923 Le Christ, idéal du 
moine, Desclée de Brouwer, Paris, 1939) :

« Nous devons nourrir les mêmes sentiments que le grand apôtre : nous glorifier de nos faiblesses, parce 
qu’elles sont un titre à la miséricorde de Dieu. C’est là l’humilité : faire valoir aux yeux de Dieu, notre 
misère, notre faiblesse; pour cela, les connaître, les étaler devant Dieu. L’humilité élargit l’abîme de notre 
faiblesse, pour que la grâce du Christ surabonde en nous. »

Nos vœux pour ce nouvel an sont directement inspirés du Livre des Nombres, chapitre 6, lecture du dimanche 1er janvier :

“Que le Seigneur nous bénisse et nous garde !
Que le Seigneur fasse briller sur nous son visage, 

qu’il nous prenne en grâce !
Que le Seigneur tourne vers nous son visage, 

qu’il nous apporte la paix !” 
Eric Thibault

 PROCHAIN RDV 

A NOTER : 

LA FêTE DES AMIS 

LE DIMANCHE 
11 JUIN 2017

Joyeuse année,

joyeuse sainteté !

Ci contre :
Gaëlle, Frédéric et Alain



Nicole Lefranc a développé un 
beau talent ces dernières années 
en composant ces peintures 
colorées.

Elle avait le désir de les vendre au profit de 
ses amis de l’Arche en Inde et en Afrique.

Nicole nous a quittés en juin 2016 et des 
cartes postales reproduisant ses peintures 
sont en vente à l’accueil de l’Olivier au 
tarif de 1€.

Focus, le dossier 

banc de poissons 

dragon

la bête 

mosaïque



Focus, le dossier 

Le 7 octobre dernier, le Centre 
Francis Noël accueillait la 
soirée des Assistants ! 
Le thème central de la soirée 
était l’unité ! Nos invitations 
en forme de sachet d’infusion 
« nuit tranquille » laissait 
présager autre chose. 
Accueillis dans une ambiance 
relaxante avec comme cadeau 
de bienvenue un mug aux 
couleurs de L’Olivier, les 
assistants ont vite compris 
que la soirée ne resterait 
pas si calme ! Au menu : 
jeux coopératifs,  ateliers de 
création, scénettes et surtout 
un bon diner : merci l’activité 
cuisine pour votre épluchage 
de patates! 
Merci à tous pour ce moment de 
créativité et de joie partagée!!

Aloïs Paliard

Annick

µ Le samedi 17 septembre dernier, au foyer d’Udayan, nous avons eu la joie 
d’accueillir comme chaque année à la rentrée les membres du Conseil Communautaire 
et du Conseil d’Administration pour un temps de rencontre et de convivialité.
Belle occasion de mesurer les attentes des uns et des autres, d’être confronté aux 
réalités du terrain et...d’accueillir trois nouveaux membres du CA !

Quand le conseil d’administration 
  rencontre le conseil communautaire…

Guy Malbrancke    Bruno Hébert  Christian Spieser

Soirée Assistants :
Nuit Tranquille… 
ou Pas ?



Entrez sans sonner

Gôuter des bénévoles le jeudi 10 novembre 
µ Pour cet après-midi conviviale, nous avons eu la joie d’accueillir une trentaine 
de bénévoles…Ils sont effectivement nombreux à venir régulièrement à l’Olivier…

C’est environ 60 bénévoles ! 

- 21 aux Talents Partagés dans les activités de jour
- 13 pour venir aider ponctuellement dans les foyers en cas de besoin
- 12 au conseil d’administration
- 7 au jardin pour l’entretien des espaces verts
- 2 pour des réparations de vélo ou matériel électroménager
- 3 à l’ESAT
- 1 pour récupérer des produits donnés par l’entreprise TRIBALLAT à Noyal/Vilaine
- 1 au ménage dans les foyers
- 1 pour le permis communautaire

- 2 pour l’organisation de la fête des amis

Venir comme bénévole, c’est venir aider 
dans une mission mais surtout créer 
des liens, participer à la vie de la 
communauté, c’est devenir un ami, 
parfois fidèle depuis tant d’années…

Cette belle après -midi aura été l’occasion de se 
rencontrer, de chanter ensemble le  « tube » de l’après-
midi, de  dire merci  à tous les bénévoles ( l’activité 
bougies a réalisé des belles bougies colorées qui ont 
été offertes ), de se régaler ( l’activité pâtisserie a 
mitonné de bons petits gâteaux…)

Un bon moment passé ensemble  dans la fraternité… 
Dominique Esneault

Ensemble on met d’la joie

De la bonne humeur

C’est pas l’argent qui fait notre bonheur

Mais les trésors

Qui sont dans nos cœurs…

Merci à vous tous les bénévoles

      Merci pour tout c’que vous partagez

Bienvenue ici ….à l’Olivier !



Entrez sans sonner

Théocampus 

Mercredi 21 septembre 
2016, un petit groupe 
de L’Olivier a participé à 
Théocampus. Après, une 

messe dynamique, nous sommes allés 
retrouver notre stand pour accueillir 
tous les étudiants souhaitant découvrir 
L’Olivier. 
Grace à l’activité pâtisserie des Talents 
Partagés, nous avons pu régaler les 
étudiants avec une multitude de 
gourmandises. 

Voici quelques unes de nos rencontres 
en bref :

Nous avons pu faire la connaissance 
d’une bénévole de L’Arche en Inde qui 
a découvert à Calcutta la présence de 
L’Olivier et qui était heureuse de pouvoir 
nous rencontrer. Elle fait désormais 
partie de notre réseau de bénévoles. 

Nous avons aussi fait la connaissance 
de Colette qui recherchait un stage 
dans le cadre de ses études d’éducatrice 
spécialisée. Elle est arrivée parmi nous 
le 14 novembre dernier. 

Nous avons fait d’autres rencontres prometteuses : 
Hugues, un séminariste souhaitant découvrir 
L’Arche avec sa fraternité. Nous venons d’organiser 
une soirée avec sa fraternité de séminaristes.

 

Théocampus et les rencontres que nous avons fait 
ce soir là montrent le pouvoir attractif de L’Olivier. 
Notre projet attire et nous fait découvrir une 
multitude de personnes différentes, nous ouvrant à 
notre environnement, signe de notre rayonnement. 

   Mathilde, Astrid, Pierre-Marie, et Aloïs 

Les donateurs : des proches de la famille Hébert
                (les parents de notre ancien aumônier, le père Philippe Hébert)

DON Défibrillateur 

Suite à un don, l’Arche l’Olivier  a 
pu s’équiper d’un défibrillateur 
semi-automatique disponible 

24h/24. Installé sur le site des 
Talents Partagés, il permet de faciliter 
la réanimation d’une personne en 
difficulté cardiaque.



Inauguration ESAT  

Sifflez en travaillant

Quelle joie de voir se concrétiser ce projet 
de l’ESAT !

A l’Olivier et à l’ESAT, ce que vivent Alain et 
son équipe, c’est cette capacité à partager 
une vie quotidienne qui dépasse les lignes 
de la hiérarchie ou de la productivité.
Chez nous, le berger a l’odeur des brebis !
En  cheminant ensemble, dans le quotidien 
d’un atelier, on mesure que la personne 
accueillie -aussi vulnérable soit-elle-  a tant 
à nous donner !
Et cela tombe bien, parce que la fragilité des 
personnes accueillies nous révèlent nos propres 
fragilités : nous avons tant besoin de recevoir !
La réussite de l’équipe que forme notre 
ESAT passe par la croissance de toutes les 
personnes qui la composent !
Merci Alain, merci Mathilde, merci Astrid, 
merci Anne-Laetitia, merci Emmanuelle, merci 
Anne-Cécile, merci Laurence, merci petit Jean, 
merci Grand Jean, merci Nicolas, merci Hélène, 
merci Nassur, merci aux nombreux bénévoles 
qui nous accompagnent au quotidien !
Merci à tous ceux qui ont contribué à 
façonner ce bel outil !

Eric Thibault Laurence présente les cartes 
événementielles réalisées par l’ESAT



Sifflez en travaillant

De gauche à droite : Mme Anne-Françoise Courteille (1ère vice-Présidente du Conseil départemental 35 déléguée aux 
solidarités, aux personnes âgées et au handicap), Mme Corinne Foucault de l’A.R.S., Claude Gatineau (Président du 
CA de l’Association L’Olivier), Alain Derré (le responsable de l’ESAT), Mme Agnès Falch’un (représentant l’Entreprise 
Triballat) et Eric Thibault (directeur de l’établissement).

En présence de Mme Corinne Foucault de l’A.R.S., Mme Anne-Françoise Courteille (1ère vice-Présidente du Conseil 
départemental 35 déléguée aux solidarités, aux personnes âgées et au handicap), Mme Agnès Falch’un (représentant 
l’Entreprise Triballat), Claude Gatineau (Président du CA de l’Association L’Olivier), Alain Derré (responsable de 
l’ESAT) et les membres de l’équipe de l’ESAT.



Sifflez en travaillant

µ Du mercredi 28 au 
vendredi 30 septembre 
2016, se déroulait notre 
rencontre des directeurs 
de communautés de 
l’Ouest de la France.

L’occasion pour nos 
six communautés (La 
Rebellerie près d’Angers, 

La Ruisselée près du Mans, Le 
Caillou Blanc près de Quimper, 
Le Sénevé près de Nantes, 
L’Arche à Brest… et L’Olivier) 
de partager nos meilleures 
expériences, d’échanger sur 
les difficultés rencontrées et 
les joies accueillies.
Autour de Nicolas de Carné, 
notre coordinateur régional, et 
de Stéphane Posner, directeur 
de l’Arche en France, nous 
avons pu profiter de notre belle 
maison d’Erdeven et avons pu 
savourer quelques instants de 
répit sur la plage…

CRAFO 
à Erdeven

28 responsables de France, 
du Mexique, des Honduras, 
du Brésil, de la République 
Dominicaine, des Pays-Bas, 
d’Angleterre, d’Ecosse, d’Ir-
lande, d’Ukraine, de Slovénie, 
de Pologne, du Canada, des 
Etats-Unis, d’Egypte, d’Inde 
ont pu vivre six jours de ren-
contre, de partage et d’émo-
tion.

Un immense merci à ma communauté de m’avoir offert ce temps de découverte, à la Fédération 
Internationale d’avoir conçu ce programme, à l’équipe  de Christine Bruggeman pour une 
organisation irréprochable, à la Ferme et à la Communauté de Trosly de nous avoir si bien accueillis !

Eric Thibault

Formation Trosly    µ    Rencontre des Nouveaux Directeurs de   
 l’Arche Internationale à Trosly   

en Octobre 2016

Richard MARTI, 
Stephan POSNER, 

Philippe ROUDAUT, 
Bruno VANDENBERGHE,
Jean-François GUEGAN, 

Antoine de TERVES



Clin Dieu

   L’Arche en communion active avec le doyenné !

Journée de joie vécue par plusieurs d’entre nous dimanche 25 septembre à Saint-
Malo !

Près de 450 paroissiens du doyenné des Rives de la Seiche se retrouvaient sous un beau soleil à 
Keriadenn. Chants, témoignages sur les JMJ, le parcours Alpha et les Fraternités paroissiales, 
pique-nique, jeux intergénérationnels ont précédé la célébration de l’Eucharistie lors de laquelle 
Christophe Gosselin était ordonné diacre en vue de la prêtrise.

µ Nous rêvions tous de 
disposer d’une belle sta-
tue de la Vierge Marie dans 
notre chapelle rénovée 
cette année !
Notre appel lancé a été en-
tendu le 26 septembre der-
nier : Joseph a dit oui pour 
Marie !
Entendez par là que Joseph 
est l’artisan qui a accepté 
gracieusement de réaliser 
une statue de la Vierge Marie 
pour notre Communauté !

Katia tient la belle statue de la Vierge Marie, entourée d’Angèle et Joseph.

N’hésitez pas à visiter le site de Joseph HUBER www.latelierdejoseph.fr et à faire appel à ses services !
L’atelier de Joseph – 160 avenue de Paris – 78000 Versailles contact@latelierdejoseph.fr

Joseph et… Marie ………………
La famille DUFEU était présente à cette journée



Toute personne est une histoire sacrée

Retour sur la Conférence de Laurent de 
Cherisey du 12 octobre 2016 : Tous 
Intouchables ? Lorsque la fragilité 
nous invite à la fraternité.

Pour écouter la conférence : http://rennes.
catholique.fr/webtv/298790-conference-
intouchables-lorsque-fragil ite-invite-a-
fraternite-laurent-de-cherisey/

Pour Julien, assister à une conférence de 
Laurent de Cherisey c’est comme aller voir 
un « cousin ». Nous partageons les mêmes 
valeurs communautaires au service des plus 
vulnérables. Nous sommes tout un petit groupe 
de l’Olivier parti assister à cette conférence. 
Nous avons un lien particulier avec Nicolas, 
cette personne en situation de handicap qui est 
à l’origine de cette conférence. 

Notre évêque, Monseigneur d’Ornellas nous 
a rappelé, lors de son introduction, que les 
personnes fragiles sont des prophètes de 
l’Amour, de la joie, de la fête, bref des Prophètes 
de la Vie. L’histoire de sa rencontre avec le 
handicap nous a beaucoup touchés. Avec 
beaucoup d’humilité, il nous a rappelé que les 
personnes en situation de handicap touchent le 
cœur de Dieu et de ce fait le cœur des hommes. 
Il nous a rappelé que se mettre au service de 
nos frères dans le besoin n’est pas une « bonne 
action » mais une « rencontre bouleversante» 
qui vient changer le cœur des hommes. 

Laurent de Cherisey a développé sa conférence 
en reprenant les vertus Théologales : FOI, 
ESPÉRANCE et CHARITÉ.

« La Foi que j’aime le mieux, dit Dieu,     c’est l’Espérance ! » Charles Peguy
Conférence de Laurent de Cherisey

Au premier plan de gauche à droite : Julien, Mathilde et 
Aloïs en présence de Laurent de Cherisey

Ci contre, de gauche à droite :
Blandine, Mathilde, 

Mgr d’Ornellas, Pierrick, Aimery et Eric



Toute personne est une histoire sacrée

La FOI : à Simon de Cyrène, c’est avant tout 
la Foi en l’Homme debout, malgré la différence 
et surtout du fait de la différence.  Dans notre 
société la recherche de la performance devient 
un handicap pour la multitude puisque c’est 
un mythe qui ne touche qu’une infime partie 
de la société et que tôt ou tard nous finissons 
tous fragiles et vulnérables. Le handicap vient 
rassembler cette multitude en prenant son 
temps. Julien fait sienne les paroles de Laurent 
en disant « Je ne suis pas handicapé, je suis 
lent. C’est facile d’être lent mais ca ne plait pas 
à tout le monde. Surtout aux  assistants comme 
toi (Aloïs) parce que vous êtes toujours pressé. 
Prendre le temps, c’est se rencontrer. »

La CHARITÉ : Laurent nous invite à la 
Parousie, et nous fait prendre conscience qu’à 
cette heure là, seule la Charité demeurera. Il 
s’agit donc d’une invitation. Nous sommes 
invités dès aujourd’hui à vivre de cette Vertu 
dans nos communautés. Ce témoignage sur la 
Charité rappelle à Julien une phrase de Jean 
Vanier : « Dieu ne nous appelle pas à faire des 
choses extraordinaires, mais à faire des choses 
ordinaires avec un amour extraordinaire. »

L’ESPÉRANCE : La petite 
vertu de Charles Péguy que Laurent cite. Nos 
communautés sont remplies d’Espérance 
parce que l’on crée une place aux personnes 
prophétiques de notre monde : les personnes 
porteuses d’un handicap. Pour Julien, l’intuition 
de Jean Vanier et aujourd’hui de Laurent de 
Cherisey, ouvrent le monde du handicap au 
monde « normal » et vice versa. L’Espérance de 
l’Arche et de Simon de Cyrène crée du lien où 
il n’existait que trop fébrilement voire pas du 
tout. Laurent nous interpelle en affirmant que 
le nombre de personnes souffrantes augmente, 
dévoilant ainsi un peu plus le fossé séparant 
l’homme idéal, performant, du reste de la 
société. Notre monde à besoin de rencontrer la 
fragilité sans tabou, sans faux semblant, sans « 
bonne action » mais simplement, gratuitement 
et humblement. Pour Julien, si nous n’osons 
pas parler d’égalité entre les personnes en 
situation de handicap et les autres c’est parce 
que la société n’accepte pas la différence sans 
chercher à la gommer. L’Espérance est donc un 
chemin de miséricorde puisqu’elle nous invite 
à voir en tout homme le Christ Ressuscité, 
c’est-à-dire l’alliance que Dieu fait avec chacun 
d’entre nous sans distinction. 

Aloïs Paliard

« La Foi que j’aime le mieux, dit Dieu,     c’est l’Espérance ! » Charles Peguy



Toute personne est une histoire sacrée

Concert 
de Julien 
Richard – Bruel

J’avais 17 ans quand je suis 
arrivé à L’Olivier

J’ai 37 ans, ces 20 années 
passées, je vais vous les chanter

Tout ça, c’est Moi, Moi, Moi !

Tout ça, c’est Vous, Vous, Vous !

Tout ça, c’est Nous, Nous, Nous !

A L’Olivier

Suite au concert de 
Julien Richard-Bruel 
du 29 juin dernier, 
Etincelle dévoile pour 

vous une interview exclusive 
de Julien, accompagné de sa 
professeur de musique Marie-
Pierre Durand.

Julien aime déambuler en chantant, il est de 
ces artistes au grand cœur qui trouvent dans la 
musique l’expression de leurs émotions, de leurs 
souvenirs, de leur caractère et de leur personne. 
Il nous propose aujourd’hui de découvrir cette 
facette de sa personnalité.
 
 « La musique c’est la mémoire en chanson », 
nous livre Julien. La musique permet de vivre 
les émotions d’autant plus que le concert a eu 
lieu au moment des décès de Gérard et de Nicole. 
« La musique est l’expression d’un souvenir que 
nous partageons ensemble ».

« La musique c’est un placard ouvert » ! En 
faisant les gestes avec ses bras, Julien mime 
l’ouverture aux autres que lui permet la musique. 
« La musique dévoile notre intériorité au 
reste de la Communauté ».

La relation de Julien et de Marie-Pierre passe 
par la musique : échauffement, vocalise, 
exercice de prononciation, puis vient le temps 
de la promenade musicale, le tout avec sérieux 
parce que « la musique n’est pas une chose à 
prendre à la légère ». Les paroles des chansons 
de Julien sont le fruit des séances d’orthophonie 

et la musique le fruit des séances avec Marie-
Pierre. Orthophonie et musique forment un tout 
et Julien attache beaucoup d’importance dans 
la continuité de ces travaux qui viennent former 
un tout à son image et à sa ressemblance. Le 
fait que Julien travaille ces exercices avec des 
personnes extérieures à L’Olivier n’est pas 
anodin,  Julien y tient ! Ces séances l’ouvrent 
à son environnement. Pour Julien ses relations 
sont complémentaires de la vie communautaire 
et elles sont essentielles.
 
Marie-Pierre a pris la suite de Guillaume 
Ruffieux et s’est inscrite dans le travail amorcé 
avec l’orthophoniste. La musique est selon elle 
le jardin intérieur de Julien, un journal intime 
qu’il nous dévoile.

Je les quitte en musique, Marie-Pierre 
accompagne Julien au piano et met en lumière 
son côté « Artiste », pendant que celui-ci nous 
dévoile des paroles profondes et riches de sens   
« j’ai vraiment pris de l’assurance, je peux 
parler, je suis écouté, je suis comme un 
adulte, je pense à présent… »

Aloïs Paliard



Toute personne est une histoire sacrée

Pèlerinage Claude Gatineau 

Cela fait longtemps 
que j’avais envie 
de partir sur ce 

chemin depuis Le Puy 
jusqu’à Saint Jacques. 
J’étais décidé à partir 
deux mois ou plus en 
laissant tout de côté 
afin d’être disponible à 
ce qui se présenterait à 
moi. Philippe et Didier, 
des amis proches depuis 
longtemps, avaient ce 
même désir. Alors nous 
sommes partis le 22 août 
et nous sommes arrivés 
le 26 octobre à Saint Jacques. Bien sûr, mon 
corps a été très sollicité par la canicule, les 
efforts physiques, le poids un peu trop lourd 
de mon sac, de moi-même, et il y a eu des 
moments de fatigue, des ampoules et mon 
genou qui se manifestait parfois fortement. 
Mais rapidement c’est le chemin au fond de moi 
que j’ai aimé vivre chaque jour. La rencontre 
des autres pèlerins est très particulière à ce 
chemin. J’ai été interpellé par la diversité des 
autres personnes qui cheminaient. Cela m’a 
amené à accepter encore plus ces différences 
entre nous et oser aller à la rencontre de l’autre 
différent.  Ce chemin m’a permis également 
de découvrir un peu plus Philippe et Didier, 
d’avoir des moments forts même sans se parler, 
d’échanger, de lire et partager les lectures du 
jour dans une chapelle ou église si nous nous 
retrouvions seuls. Nous nous sommes dévoilés 
entre nous. Pour finir, j’ai aimé aller à la 
rencontre de moi et continuer à avancer dans 
ma vie, me libérer de certaines souffrances, me 
dégager de certains encombrements, passer 
une étape.
Je garde au fond de moi ce cadeau que nous 
nous sommes faits entre Philippe, Didier et moi.

____________ Claude Gatineau, président du conseil 
d’administration de l’Olivier

Il y a des choses qui nous dépassent… 
L’appréhension, le doute, la culpabilité 
s’étaient emparés de moi avant le départ. Je 
partais pour plus de 2 mois avec mes amis 
et je laissais mon épouse seule alors qu’elle 
souffrait terriblement du dos, incapable de 
s’assumer seule.
 

Dès les premiers jours, je me suis senti apaisé, 
heureux de marcher. Petit à petit, nous 
adoptions un rythme régulier, soutenu, mais 
adapté à nos aptitudes physiques.

Dès lors, je savais que je pourrai aller 
jusqu’au bout, et ni la distance, ni le temps ne 
constituaient un obstacle. Les échanges entre 
nous 3, les moments où j’étais seul avec moi-
même, les nombreuses rencontres, les temps 
spirituels dans les chapelles ont été les temps 
fort de ce chemin.

Ma femme a eu la chance d’être très entourée 
et aidée pendant mon absence. Aujourd’hui, 
elle va mieux, et le chemin de St Jacques, qui 
nous a séparé pendant plus de 2 mois, nous a 
en fait  conforté dans notre union.
Merci à Claude et Didier pour ce chemin fait 
ensemble.
__________________________________ Philippe Michon

Cela faisait aussi très longtemps que j’avais 
envie de vivre cette formidable aventure.
Car ce chemin n’est pas un chemin comme 
les autres. J’étais en recherche par rapport 
à ma foi malgré mes années de scoutisme et 
là, en cheminant avec moi-même dans les pas 
de ces jacquets du moyen âge, j’ai retrouvé ce 
dialogue avec Dieu. Peut-être la mort de mon 
petit frère en cours de chemin m’a éclairé sur 
cette route ? Je remercie Claude et Philippe 
qui m’ont beaucoup aidé lors de nos 
retrouvailles à Cahors.
Je regrette seulement de les avoir quittés à St 
Jean Pied de Port. Je vais reprendre le chemin 
en 2017 et je vous emmènerai dans mon sac.  
Ultreia
__________________________________ Didier Besserve

Sur le chemin de Saint Jacques 
de Compostelle ; un chemin à vivre 

Claude Gatineau, Philippe Michon, Didier Besserve



Fil Rouge : L’inclusion

Le 8 décembre, jour de la fête de l’Immaculée Conception, Dominique et moi-même 
avons reçu les volontaires de L’Olivier pour une soirée de partage sur leur expérience 
à l’Olivier. 

Leur définition de la mission de Service Civique est le signe que l’expérience qui leur est propo-
sée à L’Olivier dépasse le cadre fonctionnel et nous plonge dans une réflexion anthropologique 
voire ontologique. 

La mission de Service civique proposée à L’Olivier donne du sens à la vie par l’expérience de 
la rencontre des personnes en situation de handicap. Cette expérience pousse les volontaires 
à se projeter dans leur propre vie, sur leur parcours de vie, leur parcours professionnel ou 
leur engagement personnel.

Voici un mindmap de notre travail, signe que le projet de L’Arche donne aux assistants qui y 
passe bien plus qu’une expérience médico-sociale.

Aloïs Paliard

Soirée des volontaires

De gauche à 
droite au 1er plan : 
Oriane, 
Anaïs, 
Marion, 
Félix, 
Samuel

au 2nd plan :            
Béranger, 
Josefien, 
Thomas, 
Lolita



Nouvelles

Décès           Nous confions à votre prière et nous gardons dans la nôtre                                :
• Madame Yvonne Nicolas, la maman de Valérie Nicolas

Naissances           Nous partageons leur joie et nous unissons à leur prière d’action de grâce
• Le 30 octobre 2016, Chloé dans la famille de Marine AÏTELLI et Nassur FADULI        

Trois nouveaux temps forts ont été vécus avec AXA les 15, 17 et 18 novembre 
dernier : nous avons d’abord accueilli à déjeuner 10 collaborateurs rennais invités 
dans nos différents foyers. L’occasion pour beaucoup d’entre eux de découvrir ce 

qui se vit au quotidien dans une 
communauté de l’Arche.

Puis le jeudi, nous avons eu la joie 
avec Alain Derré, responsable 
de l’ESAT et Astrid Mérault 
qui y travaille, de présenter les 
activités de notre atelier auprès 
des salariés d’AXA dans leur 
bureau de Rennes.
Enfin, Alain, accompagné de 
Mathilde et Emmanuelle s’est 
à nouveau rendu chez AXA qui 
organisait dans leurs  bureaux 
un marché solidaire !

Riches des émotions partagées le 1er juillet lors de la course « Bike cœur », nous avons donc 
poursuivi ce partenariat dans un souci d’abattre des murs et de construire des ponts entre le 
monde de l’entreprise et celui des associations.
Un vif merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de ces journées !       Eric Thibault

Le conseil de communauté a proposé qu’Alain Derré 
et Astrid Mérault représentent la Communauté de 
l’Olivier lors de l’assemblée de la Fédération qui se 
déroulera du 20 au 27 juin 2017 à Belfast.

Depuis plusieurs années, pendant la période de l’Avent, nous 
participons à l’Olivier au « Kristkind » :
Chaque membre a pris soin de faire un geste, d’avoir une 
attention particulière à l’autre dans l’attente du cadeau final 
pour le 24 Décembre.

Une proposition était faite cette année pour qu’une petite somme du budget du cadeau final soit 
destinée au projet d’aide et de soutien pour Haïti.

Une fois par semaine (pendant la période de l’Avent), lors de la rencontre matinale, Chadi, 
Caroline et Yannick ont présenté les deux communautés d’Haïti, suivi l’évolution de ce projet.
La générosité de chacun à l’Olivier a permis d’ajouter une pierre au chantier de la reconstruction 
des deux communautés : Carrefour et Chantal.

HAÏTI

BELFAST 2017

L’Arche internationale
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APPELoDON

Vous disposez de ce matériel et vous pouvez l’offrir ? Alors merci de 
nous le signaler …

Vous n’avez pas ce matériel mais vous souhaitez participer à 
son acquisition par un don ? Alors merci de nous l’adresser en 
mentionnant expressément sa destination …

 RECHERCHONS ACTUELLEMENT :
 
-  Livres concernant les meubles, les arbres, la nature, les animaux 
   en général (reptiles, les chats, chiens, chevaux…)
-  Appareils photos
-  Enceintes / haut-parleurs
-  Amplificateur
-  Vélos
-  Canoé / bateau / zodiac ou barque
-  Ordinateur portable
-  Des tenues de déguisement originales, perruques ou accessoires  
   pour l’activité théâtre
-  Un magnétoscope

        MERCI de contacter pour cela Raphaëlle au 02-99-52-72-74

Si vous souhaitez soutenir la communauté de l’Olivier, devenez amis de la communauté. 

Vous pouvez faire un don (si vous êtes imposable vous pouvez déduire 66% du montant de votre don).

Un grand      MERCI 
aux donateurs

- Marie-France et Walter Quiroga 
nous ont donné un lit de 2 places.

- Anne-Marie et Guy de Saint 
Vaulry nous ont donné du mobilier.

- M. Mme Pierre Lhotte nous ont 
donné des meubles de cuisine.

- Bruno Chapuis nous a donné trois 
réfrigérateurs.

- François-Xavier de Beaulaincourt, 
ami de longue date de la commu-
nauté, est venu nous remettre en 
novembre dernier un trampoline.
 
Nous pouvons gager que Gwénaël 
sera heureux de l’étrenner !

Chocolats 
Afin de financer notre séjour-ski 

qui se déroulera du 25 février 
au 4 mars 2017, nous allons 

lancer prochainement une opération 

« vente de chocolats pour Pâques ».
 
N’hésitez pas à passer votre 
commande avant le 6 mars !

Jacqueline et François-Xavier de Beaulaincourt 

Gwénaël 


